

EDITORIAL

"DESFAZER UN ENTUERTO"

=====

No creas querido lector que voy yo a enmendar la plana a Cervantes, al contrario, es un comentario. Mi pobre cultura no sirve ni para soltarle las zapatillas.

Cervantes, inspira su obra en un Quijano o Quésada... no quiere decir la verdad, quiere que los pueblos se disputen la cuna de la Obra inmortal; nosotros no podemos pasar sin deshacer el "entuerto" (lema del Quijote).

El Quijote, es D. Alonso Quijada y Salazar, tfo de Dña. Catalina, mujer de Cervantes, varios escritores lo confirman. Rodriguez Marín lo hace en una carta que hay en la Sociedad Cervantina; Astrana Marín, después de escribir su maravillosa obra, vino a Esquivias, revisó archivos y ya lo dijo en la inauguración del Grupo Escolar: "esquivianos podéis estar orgullosos, que si Cervantes no viene a Esquivias no hubiese escrito el Quijote".

Otros muchos escritores copian unos de otros y escriben lo que quieren, y más si hay dádivas y tienen que corresponder; el que más me extraña es Azorín, que se saca de la manga, que en Argamasilla hay un Quijano, que es el "Quijote". Los documentos cantan, y Esquivias los tiene, y escudos como el de la casa de los Quijada, y la del Mayorazgo, que tiene hasta en la puerta la cabeza del hijo del conde de Sain Paul, para perpetuar los Quijada, la célebre hazaña de su antepasado ante la corte del Conde de Borgoña, referida por Don Quijote, además de las casas y propiedades como son las tierras que aún tienen sus nombres (tierras de los Quijadas). Crearon el Hospital y varias mandas que disfrutaban la beneficencia de Toledo.

En el Archivo de la Parroquia y Protocolos de Toledo está la verdad, y las últimas voluntades de Alonso Quijada y Salazar que muere el 6 de Septiembre de 1.604 y está enterrado en la Iglesia detrás del Altar Mayor, lo confirman también los huesos cuando se puso el piso estando de parroco D. Rafael.

La mayoría de los hidalgos, están enterrados ante los altares de las hermandades a las cuales pertenecían, ya salían las tumbas en el primer piso que mandó instalar D. Pablo Arias.

Podemos enumerar muchos pasajes que no es Quijano sino Quijada por ejemplo: Cuando le pegan a D. Quijote los arrieros, y acierta a pasar uno de su mismo lugar llamado Pedro Alonso, que venia de moler una carga de trigo, y al verle caido le le vanta la celada y dice: "¡Si es mi vecino, el hidalgo Señor Quijada!".

Por tanto, esquivianos inculcar a vuestros hijos y descendientes que tengan fe, que pasarán los años y el abandono por los gobiernos; pero tarde o temprano, Esquivias, ocupará en la Historia el sitio que le corresponde por ser la Cuna de la "Obra Inmortal".

Francisco Guardia Navarro.



Construcciones

Hnos. Romero

SAN ROQUE, 47